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旭川第２小学校、旭川第２中学校閉校

▲ステージでお別れの言葉を伝える全校児童▲旭川第２小学校の閉校式典で校歌斉唱する出席者

（令和２年２月２日午後２時に開催）

◀

令和２年３月31日をもって統廃合となった旭川第２小学校と旭川第２中学校。

厳粛な雰囲気の中で、旭川第２小学校は117年、旭川第２中学校は73年の長い歴史に幕を

下ろしました。

令和２年度各会計予算可決
令和２年度予算等を審議する第１回定例会を、2月19日から3月26日までの37日間の日程

で開催しました。新型コロナウイルス感染症の拡大防止の取組として、延べ３回にわたって会

議日程を変更するとともに予算等審査特別委員会各分科会の審査日数を短縮するなどの対応

を行いました。

令和２年度一般会計予算に対する附帯決議のほか、新型コロナウイルス感染症拡大に伴う経

済対策等を求める決議を可決するなど、いずれも原案どおり可決しました。

旭川第２中学校の閉校

式典で校旗返還する生

徒代表

(当初の予定を延期し

令和２年３月１３日卒業

式終了後に開催）
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今定例会では、市長から提出された令和２年度各会計

予算、令和元年度各会計補正予算、条例の制定・改正・

廃止、指定管理者の指定、包括外部監査契約の締結、市

道路線の認定・廃止、人事、契約の締結及び報告の計81

件の議案と、議員から提出された附帯決議、議員の派遣、

条例の改正、意見書及び決議の計11件の議案を審議し、

いずれも原案どおり決定しました。

令和元年度一般会計に60億9,340万5,000円を追加

今回の補正は、一般会計、国民健康保険事業特別会計、

動物園事業特別会計、公共駐車場事業特別会計、育英事

業特別会計、駅周辺開発事業特別会計、介護保険事業特

別会計、水道事業会計、下水道事業会計、病院事業会計

の補正です。

このうち一般会計の補正は、地域公共交通対策費、ふ

るさと納税推進費、障害者自立支援給付費、障害児通所

給付費、子どものための教育・保育給付費、生活保護等

費、都市計画公園整備費、学校ＩＣＴ環境整備費、学校

施設大規模改修費等であり、歳入歳出予算の総額それぞ

れに60億9,340万5,000円を追加し、令和元年度一般会計

予算の総額を、1,677億4,380万6,000円とするものです。

一般会計予算は令和元年度当初予算比1.2％減

令和２年度の予算規模は、一般会計が１,552億3,000万

円、特別会計が１,200億2,989万2,000円、総額で2,752億

5,989万2,000円となっています。

前年度当初予算と比較すると、一般会計が1.2％減、

特別会計が3.4％増、総額で0.8％増となっています。

一般会計予算については、商工費や土木費、教育費等

の減により、令和元年度当初予算と比べて18億4,000万

円の減となっています。

○学校給食共同調理所条例の一部改正

東旭川学校給食センターの給食提供校の拡大に伴い、

東栄小学校、東光小学校、永山南小学校、愛宕東小学校

及び共栄小学校共同調理所を廃止するものです。

○特別会計条例の一部改正

旭川圏都市計画事業旭川駅周辺土地区画整理事業が終

了することに伴い、駅周辺開発事業特別会計を廃止する

ものです。

○国民健康保険条例等の一部改正

医療分保険料の基礎賦課限度額を58万円から61万円に、

低所得者に対する保険料の軽減所得基準額の算定における

被保険者数に応じた加算額を、５割軽減の場合にあっては

28万円から28万5,000円に、２割軽減の場合にあっては51万

円から52万円に引き上げるものです。また、都道府県単位

化に伴い、保険料が急増する低所得者に対する激変緩和措

置についても、40歳から64歳までの被保険者１人につき減

免する額を2,500円から2,000円へ引き下げるものです。

●補正予算

●令和２年度各会計予算

●条例の制定・改正

○愛育センター条例の一部改正

障害の種別に分けた３施設で構成されている愛育セン

ターを、より子どもの特性に応じた療育が提供できるよ

う、一つの施設に組織変更するものです。

○スポーツ推進条例の制定

スポーツの推進に関する基本理念を定め、市の責務並

びに市民、スポーツ団体及び事業者の役割を明らかにす

るとともに、スポーツの推進に関する施策の基本となる

事項を定めることにより、その施策を総合的かつ計画的

に推進し、健全な市民生活の形成及び活力ある地域社会

の実現に寄与することを目的として定めるものです。

○市立旭川病院看護師等奨学金貸付条例の制定

将来、市立旭川病院において看護師等として勤務しよ

うとする者に対し、奨学金の貸付けを行うことにより、

看護師等の安定的な確保を図るものです。

○指定管理者の指定（21件）

令和２年４月から５年間、施設の管理を行わせるため

に、指定管理者を指定するものです。

焔市民活動交流センター
特定非営利活動法人旭川ＮＰＯサポートセンター

焔東部住民センター
旭川市東部住民センター運営委員会

焔北彩都子ども活動センター
こどもクラブグループ

焔道北アークス大雪アリーナ（旭川大雪アリーナ）
株式会社旭川振興公社

ほか

○契約の締結（７件）

焔総合庁舎建替（Ａ）新築工事
契約金額 57億3,100万円

焔総合庁舎建替（Ｂ）新築工事
契約金額 32億1,420万円

焔総合庁舎建替新築電気設備その１工事
契約金額 ８億1,950万円

焔総合庁舎建替新築電気設備その２工事
契約金額 ８億5,250万円

焔総合庁舎建替新築空調設備工事
契約金額 13億6,400万円

焔総合庁舎建替新築機械設備工事
契約金額 ５億7,948万円

焔総合庁舎建替新築衛生設備工事
契約金額 ３億9,050万円

○人権擁護委員の推薦

次の候補者を推薦することについて、可と答申するこ

とに決定しました。

岡 本 千 晴 氏

河 辺 菜穂子 氏

佐々木 斎 氏

堤 明 彦 氏

猫 山 房 良 氏

宮 森 雅 司 氏

●その他

●人事

第１回定例会

主な議案のあらまし
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令和２年第２回定例会の開会日は、６月12日を予定しています。（開会予定日は、変更となる場合もあります。）

なお、日程につきましては、議会事務局までお問い合わせください。市議会ホームページでもお知らせします。
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人口減少の抑制策

総務省が公表した2019年の住民基本台帳人口移

動報告で、本市の転出超過が初めて1,000人を超

え、道内最多という報道がありました。現在、改訂が進め

られている本市人口ビジョンでも、前回の平成27年10月推

計を上回るペースでの人口の減少が示されたことについ

て、受止めと抑制策の考え方を聞かせてください。

今回の人口ビジョンの改訂において、前回と同様に

2060年の人口を推計したところ、若年層を中心に社

会減が前回を上回るペースで推移しており、当初推計から

約１万人を下回る18万1,228人となりました。

将来にわたり、都市機能や産業を支える人材を維持する

ためには、人口減少のスピードを抑制することが喫緊の課題

だと受け止めています。このため、人口減少の約８割を占め

る自然減の抑制に向けて、引き続き、子育て環境の充実を

図るほか、社会減の抑制については、若年層の地元定着や

移住等を促進するため、本市の魅力ある資源を効果的に発

信する取組を充実させることが重要だと考えます。【市長】

公立大学設置の意義

新年度予算において、設置準備費が計上されたの

で、公立大学の設置について正式な決定を表明され

たものと受け止めます。

今後、更に人口減少が進むと推計されている中でも、公立

旭川大学は後世の本市に恩恵をもたらす存在となるのか。

その見通しと、この決断に込めた覚悟を聞かせてください。

旭川大学の公立化は、平成28年度から検討を始め

ており、有識者懇談会などの取組を進めてきたほか、

議会においては調査特別委員会でも２年にわたり議論され、

令和元年度は、公立化後の運営収支などの課題整理を行う

ことができたと判断し，公立大学設置の考えを表明しました。

大学を取り巻く環境は、18歳人口の減少などの厳しい要

素もありますが、私の公立大学設置の思いとしては、学生の

学びの場だけではなく、地域経済など、この街や圏域全体の

将来を考えたときに必要な取組であると考えて判断したと

ころであり、地域が必要とする人材の供給や産学連携による

地域経済の振興など、持続可能なまちづくりを行っていくた

めにも大きな意義があると考えています。【市長】

【市長】

新庁舎での総合窓口の整備

新年度にＲＰＡ*やＡＩ－ＯＣＲ*を導入するよう

ですが、窓口機能のワンストップサービス化にもつな

がるものと期待しています。

新庁舎の運用開始が令和５年度を予定しており、準備段

階だと思いますが、福祉総合窓口機能やお悔やみに関わる

手続など一元的に相談を行える窓口を整備できるのか見解

を伺います。また、新年度に担当部局にはどのような指示を

行うのか聞かせてください。

新庁舎については、基本計画に定めている市民が

利用しやすい市役所を目指し、現在の市民課や税に

関する業務のほか、福祉やお悔やみに関する手続など、可

能な限り１か所で行うことができる総合窓口を導入すること

としています。導入に当たっては、窓口業務を支援するシス

テムなど、様々なＩＣＴを活用し、本人確認手続の簡素化

や来庁者による書類の記載を不要とすることで、手続に掛か

る時間の短縮を図るなど、市民サービスの向上につなげら

れるよう検討を進めていきます。【市長】

市立児童相談所の設置

市立児童相談所の設置の方向が示されましたが、

課題整理はこれからではないでしょうか。設置を目指

す児童相談所の理念や方向性を聞かせてください。

また、児童虐待防止の実践を強化することが喫緊の課題

だと考えますが、新年度において、児童虐待防止に向けた強

化策はありますか。

設置の課題については、新年度に学識経験者等の

専門家にご意見を伺いながら、目指す児童相談所の

在り方に関する考え方をまとめ、具体的に整理していきます。

設置する児童相談所は、これまでの子育て支援施策や児

童虐待予防の取組、そして住民に身近な関係機関や地域の

方 と々の緊密な連携を図れるというメリットを生かしながら、

児童虐待の対応までを含めて一貫した支援を行い、市の責

任で子どもや家庭の安全・安心をしっかりと確保することを

目指していきます。また、虐待予防には心身が不安定になり

やすい妊娠期から早期に支援を行うことも必要であることか

ら、新年度は、産後ケアの拡充や産前・産後ヘルパー事業の

開始など支援の強化を図っていきます。【市長】

代表質問は、第１回定例会の場で新年度に関わる議案等を含めた市長の市政方針、教育長の教育行政方針などにつ

いて質問するものです。今定例会では、３月12日と13日の両日、各会派を代表して５人が質問しました。

その中から主な質問と答弁をお知らせします。

民主・市民連合
松 田 ひろし

公 明 党
中 村 のりゆき

日 本 共 産 党
能登谷 繁

自民党・市民会議
杉 山 允 孝
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代 表 質 問

問

答

問

答

問

答

問

答

*ＡＩ－ＯＣＲ：ＡＩ（人工知能）の技術を活用し、ＯＣＲ（光学文字認識）処理による読み取り精度を高める技術。

*ＲＰＡ：RoboticProcessAutomationの略称で、ＡＩ（人工知能）の技術を活用し、業務効率化や生産性向上を実現するテクノロジー。
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ＧＩＧＡスクール構想の取組

今後も技術革新は更に進み、より便利でスピーディー

な時代が来ることが予想されます。そのための端末

機の技術習得やそれらを活用した様々な創造的な取組は魅

力的ですが、そういう時代だからこそ、感性を養う教育が必

要だと考えます。また、学校現場には、ほかにも取り組まなけ

ればならない課題や整えなければならない教育環境も数多

くあることから、学校現場の声を聞いて、計画的に時間を掛

けて丁寧に進めるべきだと考えますが、見解を伺います。

国のＧＩＧＡスクール構想の実現は、子どもたち

の情報活用能力の育成のための環境整備を進めるも

のであり、本市でも、しっかりと取り組みたいと考えています。

また、外国語教育の充実など、新たな時代に対応した教

育、学力や体力の向上、きめ細かな教育の推進、施設の老朽

化・耐震化対策などハードとソフトの様々な課題にも対応し

ていくことが重要です。こうした課題を先送りすることなく、学

校との緊密な連携を図るとともに、市長部局との協議や国及

び道への要望などを行い、子どもたちが安全に安心して学

び、次世代を生き抜いていく力を身に付け、社会で活躍でき

るよう毎年度着実に対応していきます。【教育長】

無 党 派 Ｇ
上 野 和 幸

問

答

本会議の詳しい内容をお知りになりたい方は、議会図書室のほかに、中央図書館、各地区図書館、市役所市政情報コーナーに備えてある会議録をご覧ください。

なお、第１回定例会の会議録は、６月中旬頃からご覧になれます。また、インターネットでも会議録を検索・閲覧できますので、併せてご利用ください。

令和２年度各会計予算と関連議案及び単独議案の以上40件は、３月16日に「予算等審査特別委員会」（委員33人）を

設置し、同日に総務経済文教、民生建設公営企業の２分科会を設置した後、付託議案を各分科会で分担し、16日から

19日まで及び23日の５日間にわたりそれぞれ分科会を開催し、質疑を行いました。

その後、３月25日の特別委員会で総括質疑を行い、いずれも原案どおり可決すべきものと決定しました。

煙総務経済文教分科会
・新庁舎の災害対応体制について

・旭川大学の公立化に関する課題に

ついて

・指定避難所への発電機の配備につ

いて

・開村130年記念事業について

・中心市街地活性化の取組と地域お

こし協力隊について

・地域集会施設としての公民館の位

置付けについて

・旭川空港からの二次交通の課題に

ついて

・高齢者向け食品開発支援について

・旭川圏トライアルワーク連携支援

事業の実効性について

・特別支援教育補助指導員・学校司

書・スクールカウンセラー・部活動指

導員等の配置状況と増員について

・道北アークス大雪アリーナの改修

について

・アイヌ語音声資料のデジタル化保

存について

・旭川市民文化会館のトイレ改修と

今後の施設整備の在り方について

煙民生建設公営企業分科会
・産前・産後ヘルパー事業の周知方

法及び課題認識について

・中核市が児童相談所を設置するこ

との課題認識について

・町内会の加入率向上と組織力の強

化に向けた取組及び業務負担の軽

減について

・介護予防普及啓発事業の効果と本

市における介護予防の展望につい

て

・ふるさと納税における一般寄附への

対応について

・福祉タクシー利用料金等助成事業

に係る助成額の検討について

・高齢者等除雪支援事業の担い手確

保を含めた今後の事業の進め方に

ついて

・除排雪業務におけるＧＰＳの導入

について

・市立旭川病院における看護師の確

保について

・道路及び橋りょうの整備の見通し

と長寿命化について

・地籍調査事業の進捗状況と今後の

取組について

・旭川大学の公立化について

・児童相談所の設置について

・大学公立化に向けての課題整理と

市長の政治判断について

・外部監査人の政策判断について

・水道料金・下水道使用料における

減免制度の見直しについて

・市立旭川病院看護師等奨学金貸付

条例について

煙各分科会での主な質疑

旭川市議会からのお知らせ

◎本会議中継がインターネットでご覧いただけます

旭川市議会では、インターネット
による本会議中継を行っています。

パソコンのほか、スマートフォン
やタブレット端末などでも視聴可能
です。本会議の生中継はもちろんの
こと、過去１年分を録画配信してい
ます。

議場で行われている議論の様子を
視聴することができますので、是非
ご覧ください。

●旭川市議会ホームページアドレス

https://www.city.asahikawa.hokkaido.jp/council/index.html
・議会中継をご覧になるには、「市議会を見る・聞く」に続
いて「会議録、議会中継」を選択してください。

旭 川 市 議旭 川 市 議 会会 検 索検 索 遇

煙総括質疑

予算等審査特別委員会
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今回の大綱質疑は、予算等審査特別委員会に付託する

議案に対して質疑するものです。今定例会では３月16日

に４人の議員が質疑しました。

その中から主な質疑と答弁をお知らせします。

①えぞひぐま館（仮称）の建設開始

令和２年度から建設を開始するえぞひぐま館はどの

ような施設になるのでしょうか。その効果の見込みを

聞かせてください。また、えぞひぐま館建設後に新たな展示

施設の計画や構想はあるのでしょうか。

えぞひぐま館は、北海道産動物エリアの中心に新設

し、ヒグマが生息する地域の四季折々の映像を背景に

投影することで、自然の中で生活する様子をイメージしなが

ら見ることができる施設となる予定です。映像とのコラボ

レーションによる新たな展示により、来園者の満足度の向上

を目指すとともに、動物と人との関わりや今後の在り方を考

える契機を創出したいと考えています。

新たな施設整備については、令和２年度からライオン舎の

整備に向け設計に着手するほか、建設後20年前後経過してい

るもうじゅう館やぺんぎん館などの大規模改修が中心となる

と考えていますが、北国にある旭山動物園として、引き続き

伝えるべきコンセプトをしっかりと持ちながら施設整備を進

めていきます。【経済部長】

②雪対策基本計画の見直し

道内各自治体の除排雪の対応には、考え方や手法に

おいて様々な違いがあります。今後、市民生活や地域

経済の観点から、どのような問題意識を持って充実させよう

と考えていますか。雪対策基本計画の必要な見直し、複雑な

気候変動に対応するためにも、行政の体制を充実させること

は避けられないと考えますが、見解を伺います。

庁内関係部署で組織する雪対策推進庁内連絡会議

において、計画の進捗状況を精査するとともに、令和

２年度以降は、雪対策を専門的に検討する部署の設置も見据

え、基本計画の見直しに向けた作業を本格的に行います。

雪対策は、市民生活や経済活動に大きな影響を与えること

から、基本計画の見直しに当たっては、他都市の調査・研究

や除排雪企業との意見交換のほか、市民の皆様の声をしっか

り受け止め、速やかに対応できる除排雪体制の維持と、安心

して生活できる道路環境の確保につながる本市に適した計画

となるよう作業を進めていきます。【土木部長】

③各種イベントの実施の可否

新型コロナウイルスの影響はいまだ不透明な状況に

あります。今後の展開次第では、国際交流事業やイベ

ント開催などを含めて、実施の可否が問われるものも出てく

ると考えますが、現時点でどのように受け止めているのか、

見解を聞かせてください。

新型コロナウイルスへの対応については、市民の安

全安心な生活の確保を最優先とし、当面のイベントや

行事は中止又は延期とするほか、市有施設は閉館や利用制限

を行うなど、感染拡大を防止するために全庁を挙げて取り組

んでいるところです。引き続き、市民の安全安心を守ること、

市民生活に支障を来さないことを最優先とし、必要な対策を

迅速に実施していきます。新年度に予定しているイベントや

国際交流など、多くの人が集まるような事業の実施について

は、実施時期や参加形態を考慮するとともに、事態の推移を

十分に見極め、国や道の方針も踏まえながら、適切に対応し

ていきます。【総合政策部長】

④社会教育事業の予算確保

新年度の教育行政方針では、社会教育について五つ

の重点的取組を挙げて、市内の社会教育施設・文化芸

術施設の維持管理と市民の自主的な活動を支えています。各

施設の維持管理費用が増加している一方で、施設の活動を支

える費用が減少していますが、文化活動等の市民活動にその

しわ寄せがいかないのでしょうか。

建築物の経年劣化が進んでいるため、市民の皆様に

施設を安全安心に利用いただけるように、維持管理に

係る修繕等が増加している状況にあります。

そのような中でも、クリスタルホールなどの自主文化事業

といった市民に安価で素晴らしい芸術に触れる機会の創出を

目的とした事業や周年事業での特別展の開催など、一定の経

費が必要な事業の予算確保に努めています。

また、その他の社会教育事業については、今後も市民ニー

ズや事業効果を念頭に工夫を重ねながら実施していきます。

【社会教育部長】
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問

大 綱 質 疑

今定例会の質疑者（発言順）

① ひぐま としお（無党派Ｇ）

・ 議案第42号 令和２年度旭川市水道事業会計予算について

・ 議案第43号 令和２年度旭川市下水道事業会計予算について

・ 議案第34号 令和２年度旭川市一般会計予算について

・ 議案第35号 令和２年度旭川市国民健康保険事業特別会計

予算について

・ 議案第39号 令和２年度旭川市介護保険事業特別会計予算

について

・ 議案第36号 令和２年度旭川市動物園事業特別会計予算に

ついて

② 石 川 厚 子（日本共産党）

・ 2020年度各会計予算案について

・ 政府予算案と地方財政への影響について

・ 「こども」に関する施策について

・ 「しごと」に関する施策について

・ 「地域」に関する施策について

③ 上 村 ゆうじ（自民党・市民会議）

・ 新年度予算の編成方針

・ 長期的な課題

・ 除排雪の強化

・ マウンテンシティリゾート

④ 品 田 ときえ（民主・市民連合）

・ 市政方針と予算

・ 歳入の課題

・ 教育行政方針と予算

・ 水道・下水道事業会計の中期財政計画と予算

・ 病院事業会計

○旭川市議会ホームページアドレス https://www.city.asahikawa.hokkaido.jp/council/index.html
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第１回定例会に提出された議案とその結果
結果件 名

可決◆令和元年度旭川市一般会計補正予算について

〃
◆令和元年度旭川市国民健康保険事業特別会計補正予算に
ついて

〃◆令和元年度旭川市動物園事業特別会計補正予算について

〃
◆令和元年度旭川市公共駐車場事業特別会計補正予算につ
いて

〃◆令和元年度旭川市育英事業特別会計補正予算について

〃
◆令和元年度旭川市駅周辺開発事業特別会計補正予算につ
いて

〃
◆令和元年度旭川市介護保険事業特別会計補正予算につい
て

〃◆令和元年度旭川市水道事業会計補正予算について

〃◆令和元年度旭川市下水道事業会計補正予算について

〃◆令和元年度旭川市病院事業会計補正予算について

〃◆旭川市印鑑条例の一部を改正する条例の制定について

〃
◆旭川市学校給食共同調理所条例の一部を改正する条例の
制定について

〃
◆指定管理者の指定について（旭川市西神楽農業構造改善セ
ンター及び旭川市西神楽公民館（同館に置く分館を含む。））

〃◆指定管理者の指定について（旭川市市民活動交流センター）

〃◆指定管理者の指定について（旭川市末広地域活動センター）

〃◆指定管理者の指定について（旭川市東部住民センター）

〃◆指定管理者の指定について（旭川市北部住民センター）

〃◆指定管理者の指定について（旭川市永山住民センター）

〃◆指定管理者の指定について（旭川市神居住民センター）

〃◆指定管理者の指定について（旭川市末広地区センター）

〃◆指定管理者の指定について（旭川市豊岡地区センター）

〃◆指定管理者の指定について（旭川市忠和地区センター）

〃◆指定管理者の指定について（旭川市啓明地区センター）

〃◆指定管理者の指定について（旭川市神楽岡地区センター）

〃◆指定管理者の指定について（旭川市新旭川地区センター）

〃◆指定管理者の指定について（旭川市北星地区センター）

〃◆指定管理者の指定について（旭川市春光台地区センター）

〃
◆指定管理者の指定について（東光児童センター、神居児童
センター及び神楽児童センター）

〃
◆指定管理者の指定について（北門児童センター、春光住民
児童センター及び永山児童センター）

〃
◆指定管理者の指定について（旭川市北彩都子ども活動セン
ター）

〃◆指定管理者の指定について（旭川市東地区体育センター）

結果件 名

可決◆指定管理者の指定について（旭川大雪アリーナ）

〃◆指定管理者の指定について（旭川市営牧場）

〃◆令和２年度旭川市一般会計予算について

〃
◇議案第34号令和２年度旭川市一般会計予算に対する附帯
決議について（附帯決議案第１号）

〃
◇議案第34号令和２年度旭川市一般会計予算に対する附帯
決議について（附帯決議案第２号）

〃
◆令和２年度旭川市国民健康保険事業特別会計予算につい
て

〃◆令和２年度旭川市動物園事業特別会計予算について

〃◆令和２年度旭川市公共駐車場事業特別会計予算について

〃◆令和２年度旭川市育英事業特別会計予算について

〃◆令和２年度旭川市介護保険事業特別会計予算について

〃
◆令和２年度旭川市母子福祉資金等貸付事業特別会計予算
について

〃
◆令和２年度旭川市後期高齢者医療事業特別会計予算につ
いて

〃◆令和２年度旭川市水道事業会計予算について

〃◆令和２年度旭川市下水道事業会計予算について

〃◆令和２年度旭川市病院事業会計予算について

〃◆旭川市特別会計条例の一部を改正する条例の制定について

〃
◆旭川圏都市計画事業旭川駅周辺土地区画整理事業施行条
例及び旭川市駅周辺土地区画整理事業償還基金条例を廃
止する条例の制定について

〃
◆旭川市議会の議員その他非常勤の職員の公務災害補償等
に関する条例の一部を改正する条例の制定について

〃
◆旭川市特別職の職員の給与に関する条例の一部を改正す
る条例の制定について

〃
◆旭川市公営企業の管理者の給与等に関する条例の一部を
改正する条例の制定について

〃◆旭川市手数料条例の一部を改正する条例の制定について

〃
◆旭川市水道事業等及び下水道事業の設置等に関する条例
及び旭川市病院事業の設置等に関する条例の一部を改正
する条例の制定について

〃
◆旭川市火災予防条例の一部を改正する条例の制定につい
て

〃
◆旭川市無料低額宿泊所の設備及び運営の基準に関する条
例の制定について

〃
◆旭川市国民健康保険条例等の一部を改正する条例の制定
について

・地域公共交通に対する国・北海道・市の補助金交付額算定

の仕組みについて

・ふるさと納税のＰＲ活動に係る今年度の取組とその効果及

び今後の課題について

・がん対策費が２年連続で補正となったことに対する見解につ

いて

・浄水場への非常用自家発電設備導入について

・今回の補正予算の概要及び新型コロナウイルスへの対応に

係る追加補正の可能性の有無について

・小中学校へのタブレット端末の導入及びＩＣＴを活用した

教育の推進について

・小中学校におけるトイレ改修の状況と今後の整備予定につ

いて

・東光スポーツ公園球技場のナイター設備の整備と今後の効

果について

・普通交付税の算定手法と実質的な地方交付税額減少の影響

について

・市立旭川病院の収支改善に向けた今後の取組について

令和元年度各会計補正予算と関連議案及び単独議案の以上33件は、「補正予算等審査特別委員会」（委員１5人）を設

置し、２月19日から21日までの３日にわたり慎重に審査を行い、いずれも原案どおり可決すべきものと決定しました。

補正予算等審査特別委員会

煙主な質疑
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結果件 名

可決
◆旭川市放課後児童健全育成事業の設備及び運営の基準に
関する条例の一部を改正する条例の制定について

〃
◆旭川市幼保連携型認定こども園の学級の編制、職員、設備
及び運営の基準に関する条例の一部を改正する条例の制
定について

〃
◆旭川市愛育センター条例の一部を改正する条例の制定につ
いて

〃
◆旭川市動物愛護センター条例の一部を改正する条例の制
定について

〃
◆旭川市食品衛生法施行条例の一部を改正する条例の制定
について

〃◆旭川市スポーツ推進条例の制定について

〃
◆旭川市21世紀の森施設条例等の一部を改正する条例の制
定について

〃◆旭川市公民館条例の一部を改正する条例の制定について

〃
◆旭川市屋外広告物条例の一部を改正する条例の制定につ
いて

〃
◆旭川市都市公園条例等の一部を改正する条例の制定につ
いて

〃◆市立旭川病院看護師等奨学金貸付条例の制定について

〃◆包括外部監査契約の締結について

〃◆市道路線の廃止について

〃◆市道路線の認定について

可と答申決定◆人権擁護委員の推薦について

可決◆契約の締結について（総合庁舎建替（Ａ）新築工事）

〃◆契約の締結について（総合庁舎建替（Ｂ）新築工事）

〃
◆契約の締結について（総合庁舎建替新築電気設備その１工
事）

結果件 名

可決
◆契約の締結について（総合庁舎建替新築電気設備その２工
事）

〃◆契約の締結について（総合庁舎建替新築空調設備工事）

〃◆契約の締結について（総合庁舎建替新築機械設備工事）

〃◆契約の締結について（総合庁舎建替新築衛生設備工事）

〃◆令和元年度旭川市一般会計補正予算について

〃◆令和元年度旭川市病院事業会計補正予算について

〃◇議員の行政調査派遣について

〃
◇旭川市議会委員会条例の一部を改正する条例の制定につ
いて

報告済◆専決処分の報告について（損害賠償の額を定めること）

〃◆専決処分の報告について（損害賠償の額を定めること）

〃◆専決処分の報告について（変更契約を締結すること）

可決
◇教員の変形労働時間制を導入しないことを求める意見書に
ついて

〃◇子ども医療費助成制度の拡充を求める意見書について

〃◇新たな過疎対策法の制定等に関する意見書について

〃
◇中高年のひきこもりに対する実効性のある支援と対策を求め
る意見書について

〃
◇温室効果ガス排出量の「実質ゼロ」へ向けた取組の強化を
求める意見書について

〃
◇国民健康保険事業における交付金の減額に反対する意見
書について

〃
◇新型コロナウイルス感染症拡大に伴う経済対策等を求める
決議について

※◆は市長提出議案、◇は議員又は委員会提出議案

目の不自由な方に「声のあさひかわ市議会だより」（ＣＤ（デイジー版））を無料で貸し出しています。

希望される方は、議会事務局（電話25－6380・ＦＡＸ24－7810）までご連絡ください。

賛否の一覧 ※第１回定例会の議案等について、賛成、反対の双方があった場合のみ、掲載しています。
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★令和元年度旭川市一般会計補正予算について（可決[賛成29、反対４]）

○○○○○××××○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○

★議案第34号令和２年度旭川市一般会計予算に対する附帯決議について（附帯決議案第１号）（可決[賛成30、反対３]）

○○×××○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○

★教員の変形労働時間制を導入しないことを求める意見書について （可決[賛成18、反対15]）

○×○○○○○○○××××××××××××××○○○○○○○○○○

★子ども医療費助成制度の拡充を求める意見書について（可決[賛成18、反対15]）

○×○○○○○○○××××××××××××××○○○○○○○○○○

★新たな過疎対策法の制定等に関する意見書について（可決[賛成32、反対１]）

○×○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○

★温室効果ガス排出量の「実質ゼロ」へ向けた取組の強化を求める意見書について（可決[賛成32、反対１]）

○×○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○

★国民健康保険事業における交付金の減額に反対する意見書について（可決[賛成32、反対１]）

○×○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○

賛成者は「○」、反対者は「×」としています。

議長は採決に加わらないため、斜線としています。
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本会議の生中継をモニターテレビでご覧になれます。

モニター設置場所○総合庁舎１階 市民課ロビー（窓口開設時間中のみ放映）○総合庁舎議会棟２階 第３又は第４委員会室

請願・陳情
市政について意見や要望のあるときは、どなたでも請願（議員の紹介のあるもの）や陳情（議員の紹介のないもの）

を提出することができます。

賛否の一覧 ※請願・陳情議案について、賛成、反対の双方があった場合のみ、掲載しています。
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★辺野古新基地建設の即時中止と、普天間基地の沖縄県外・国外移転について、国民的議論により、民主主義及び憲法に基づき公正
に解決するべきとする意見書の提出を求めることについて（陳情第１号）（不採択[賛成11、反対21、退席１]）

○×退××××××××××××××××××××○○○○○○○○○○

★辺野古新基地建設の即時中止と、普天間基地の沖縄県外・国外移転について、国民的議論により、民主主義及び憲法に基づき公正
に解決するべきとする意見書の提出を求めることについて（陳情第３号）（※不採択[賛成16、反対16、退席１]）

○×退○×○○○○××××××××××××××○○○○○○○○○○

★市営住宅の入居手続における保証人の廃止に関することについて（陳情第６号）（不採択[賛成４、反対29]）

×××××○○○○××××××××××××××××××××××××

★議会傍聴に関することについて（陳情第２号）（採択[賛成25、反対８]）

○○×××○○○○×××××○○○○○○○○○○○○○○○○○○○

賛成者は「○」、反対者は「×」、退席者は「退」としています。

議長は採決に加わらないため、斜線としています。

※については、賛成・反対が同数であったため、地方自治法第116条第１項の規定に基づき、議長において不採択と裁決しました。

令和２年第１回定例会で結果の出たもの

○総務常任委員会付託
・辺野古新基地建設の即時中止と、普天間基地の沖縄県外・国外移転について、国民的議論により、民主主義及
び憲法に基づき公正に解決するべきとする意見書の提出を求めることについて（陳情第１号）～不採択
・辺野古新基地建設の即時中止と、普天間基地の沖縄県外・国外移転について、国民的議論により、民主主義及
び憲法に基づき公正に解決するべきとする意見書の提出を求めることについて（陳情第３号）～不採択

○建設公営企業常任委員会付託
・市営住宅の入居手続における保証人等に関することについて（陳情第４号）～採択
・市営住宅の入居手続における保証人の廃止に関することについて（陳情第６号）～不採択

○議会運営委員会付託
・議会傍聴に関することについて（陳情第２号）～採択

令和２年第１回定例会で新たに付託されたもの

○総務常任委員会付託
・建設工事の請負契約の入札に関することについて（陳情第７号）

○民生常任委員会付託
・生活保護における収入認定等に関することについて（陳情第８号）

◎市民と議会の意見交換会報告書を配布しています◎

昨年11月に開催した令和元年度市民と議会の意見交換会の報告書を総合庁舎のほか、各支所、
公民館、図書館等の公共施設で６月30日まで配布しています。
また、市議会ホームページにも掲載していますので、是非ご覧ください。



9あさひかわ市議会だより令和2年（2020年）5月15日

常任委員会の動き

令和元年１２月２１日（第４回定例会閉会日の翌日）以降の各委員会における主な活動内容や協議経過等についてお知

らせします。

あさひかわ市議会だよりは、広聴広報委員会が編集をしています。市議会だよりに関する、市民の皆様のご意見をお寄せください。

（連絡先）議会事務局議会総務課（電話25－6380・ＦＡＸ24－7810）

１月21日開催
の民生常任委員
会では、行政視
察の内容を８人
の委員全員が担
当を決めて報告
しました。
金谷委員長が岩見沢市の「いわみざわ環境クリーンプ
ラザ」、江川委員が茅ヶ崎市の「新たな地域コミュニティ
の取組」、室井委員が小田原市の「脳血管疾患予防に向け
た取組」、木下委員が横須賀市の「児童相談所」、福居委
員が熊本市の「西部環境工場」、高見委員が（公財）熊本
県環境整備事業団の「エコアくまもと」、品田副委員長が
広島市の「広島市協同労働プラットフォーム」、小松委員

が金沢市の「児童相談
所」について、順に報
告しました。
また、２月27日には

委員会として「民生委
員・児童委員の業務の
負担軽減等について」
の提言書を副市長に提
出しました。

令和元年度の冬は記録的な少雪となりました。２月に
一定の降雪はあったものの平年と比較しても雪が少ない
シーズンでした。生活面での負担は減りましたが、一方
で除雪業者の収入減少による除雪体制確保の懸念など新
たな課題が見付かりました。
当委員会では安心して生活できる除排雪体制に関して
行政へ政策提言を行いました。副委員長班は２月にＧＰ
Ｓシステムを本格的に導入している北見市を訪れ、除排
雪の現状について視察を行いました。同市ではスマート
フォンを除雪車に搭載し、車両の移動軌跡等から除雪業
務の進捗状況や除雪済情報を地図上で収集しています。
その結果、作業の効率化や情報の共有化につなげており、
除雪作業中の破損等も正確、迅速に報告できます。また、
冬場だけでなく、大雨や台風時期には災害状況を把握す
るツールとしても活用し
ていました。
本市においても財政的
負担を考慮しながら、Ｇ
ＰＳシステムを導入する
必要性を感じました。

-視察報告と提言書の提出-

-記録的少雪と中長期を展望した除雪事業を目指して-

１月21日開催の総務常任委員会では、大学公立化担当
部長から資料「旭川大学をベースとした公立大学の課題
整理の結果について」が提出され、その報告を受けまし
た。
課題整理の結果には、これまでに議会から指摘された
内容等が整理されており、例えば、公立化後12年間の運
営収支の見通し、法人分離に伴う財産分与、教職員の体
制づくり、学生募集の方法などの事項について具体的な
内容が示されていました。
報告の後、質疑の場を設け、複数の委員から様々な質
問がなされ、２月６日の記者会見では市長が「旭川大学
の公立化」を表明しました。
新年度予算には、高等教育機関設置準備費130万円が計
上され、今後は同大学の公立化について議会の判断を示

す場面も想定されま
すが、総務常任委員
会の所管事項でもあ
るため、今後の動向
を注視しながら積極
的に関わっていきた
いと思います。

２月17日開催の経済文教常任委員会では、令和２年第
１回定例会提出議案の説明があったほか、第61回旭川冬
まつりの開催結果について報告がありました。
今回は、本市と中国のハルビン市の友好都市提携25周
年を記念して、メイン雪像の対面にバルコニー雪像「ニ
ーハオ！とらっぴー」が登場しました。あさっぴーには、
しま模様が、ハルビン市を象徴する「虎」にはマフラー
と旭橋のベルトが描かれ、お互いの格好を共有したデザ
インとなっています。デザインしてくれた小学生の「そ
れぞれの街が今よりももっと素晴らしくなってほしい」
という願いが形になりました。
また、冬まつりに合わせて開催される氷彫刻世界大会
は、氷彫刻の大会としては、国内で唯一実施される公式
国際大会です。夜の彫
刻はライトアップされ、
凜と冷えた空気の中に
幻想的な芸術が間近で
見られます。
今回も多くの方の協
力をいただいて冬のメ
インイベントを開催で
きたことに感謝です。

-旭川大学の公立化に関わる報告を受ける-

-冬のメインイベント・冬まつりにて-

総 務 常 任 委 員 会

委員長：中野ひろゆき 副委員長：佐藤さだお

民 生 常 任 委 員 会

委員長：金谷美奈子 副委員長：品田ときえ

経 済 文 教 常 任 委 員 会

委員長：林祐作 副委員長：宮崎アカネ

建 設 公 営 企 業 常 任 委 員 会

委員長：高木ひろたか 副委員長：まじま 隆英

▲バルコニー雪像「ニーハオ！とらっぴー」

▲行政視察した内容を報告する委員

▲北見市の担当者から説明を受ける様子

▲総務常任委員会の様子 ▲赤岡副市長（左）に提言書を提出する様子



10あさひかわ市議会だより 令和2年（2020年）5月15日

●問合せ先
・会議日程及び委員会の傍聴：議会事務局議事調査課（電話２５－６３１８）
・本会議の傍聴：議会事務局議会総務課（電話２５－６３８０）

●本会議では、補聴装置(１０台)、手話通訳及び要約筆記をご利用になれます。
・補聴装置は、傍聴受付の際にお申出ください。
・手話通訳は、傍聴予定日の３日前までに議会事務局議会総務課（電話２５－６３８０・ＦＡＸ２４－７８１０）
又は一般社団法人旭川ろうあ協会（電話４５－０７５７・ＦＡＸ４５－０７６０）へお申込みください。

・要約筆記は、傍聴予定日の１週間前までに議会事務局議会総務課（電話２５－６３８０・ＦＡＸ２４－７８１０）
へお申込みください。

第１回定例会の
傍聴者数

29人

1 月

21日 ・総務常任委員会

・民生常任委員会

・広聴広報委員会

22日 ・経済文教常任委員会

・建設公営企業常任委員会

２ 月

13日 ・議会運営委員会

14日 ・総務常任委員会

・民生常任委員会

17日 ・経済文教常任委員会

・建設公営企業常任委員会

19日 ・本会議（第１回定例会開会）

・補正予算等審査特別委員会

・広聴広報委員会

20日 ・補正予算等審査特別委員会

21日 ・補正予算等審査特別委員会

・議会運営委員会

25日 ・本会議

・議会運営委員会

27日 ・本会議（市政方針・教育行政方針）

・議会運営委員会

・総務常任委員会

・民生常任委員会

３ 月

９日 ・本会議

・議会運営委員会

12日 ・本会議（代表質問）

13日 ・本会議（代表質問）

・議会運営委員会

13日 ・建設公営企業常任委員会

・広聴広報委員会

16日 ・本会議（大綱質疑）

・予算等審査特別委員会

・予算等審査特別委員会分科会

17日 ・予算等審査特別委員会分科会

18日 ・予算等審査特別委員会分科会

１9日 ・予算等審査特別委員会分科会

23日 ・予算等審査特別委員会分科会

・議会運営委員会

25日 ・本会議

・予算等審査特別委員会

・議会運営委員会

26日 ・本会議（第１回定例会閉会）

・建設公営企業常任委員会

・広聴広報委員会

猿議会の動き猿
令和２年１月１日から第１回定例会閉会日（３月26日）までの議会の動きです。

議会の傍聴にお越しください！

令和２年第１回定例会において、陳情第２号「議会傍聴に関することについて」が採択されました。これ

に基づき、傍聴規則などの改正を行い、4月以降の本会議及び委員会を傍聴する際の傍聴人名簿への氏名記入

が不要になりました。

これにより、傍聴に関する一切の手続が不要になりますので、より多くの市民の皆様に来ていただき、議

会の様子を間近に見て、議会活動における様々な取組について知っていただくとともに、市民と議会との情

報の共有化につなげていきたいと思います。

今後も、市民に開かれた、公正かつ透明な議会運営に努めていきます。
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